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PRESIDENTE: Muy buenos días, honorables concejales.
Un saludo muy especial a la Policía Nacional. A la
doctora Sonia Alejandra Rueda, bienvenida al Concejo
de Bucaramanga. Señor secretario, por favor, hacer el
primer llamado a lista.
SECRETARIO: Buenos días, señor presidente. Buenos
días a todos los honorables concejales presentes en
este momento en el recinto de la corporación. Buenos
días especiales a la doctora Sonia Alejandra Serrano
Rueda, directora general de la Caja de Previsión
Social. Igualmente, buenos días a la gloriosa Policía
de Colombia que siempre nos acompaña en el Concejo de
Bucaramanga. Primer llamado a lista, señor
presidente. Sábado 20 de enero del 2024, hora 7 a.m.
en punto.
Gustavo Adolfo Ardila Ayala: Buenos días, señor
secretario. Presidente, honorables concejales, a la
directora de la Caja de Previsión Social, Sonia
Serrano, a su equipo de trabajo, buenos días. Gustavo
Ardila, presente.
Oscar Mauricio Arenas Valdivieso: Muy buenos días,
señor secretario. Muy buenos días, señor presidente,
a todos mis compañeros y muy buenos días a la
directora Sonia Alejandra Serrano y a todo su equipo.
Presente, Óscar Arenas.
Luis Eduardo Ávila Castelblanco, Javier Ayala Moreno:
Buenos días para todos. Un saludo para nuestro
presidente, doctora Sonia, bienvenida al Concejo de
Bucaramanga, para todos los compañeros presentes,
señor secretario. Elkin Yesid Bello Peña: Presente,
señor secretario. Luis Fernando Castañeda Pradilla:
Muy buenos días, secretario. Un saludo para los
compañeros que ya están en la plenaria, para la
gloriosa Policía Nacional, nuestro respeto y
admiración. Y cómo no darle la bienvenida a la
doctora Sonia Alejandra Serrano Rueda, directora de
la Caja de Previsión Social. Es un honor tenerla en
esta corporación. Bienvenida, doctora, y todo su
equipo de trabajo. Presente, señor secretario. José
David Cabanzo Ortiz, Andrés Felipe Díaz Arévalo:
Buenos días, presidente, secretario. Óscar Javier
Díaz Layton, Jorge Edgar Flores Herrera, Henry Gamboa
Vargas: secretario, buenos días, presidente, buenos
días a mis compañeros, a la doctora, bienvenida al
Concejo, presente. Robín Anderson Hernández Reyes:
Muy buenos días, señor secretario. Un saludo para
usted, como siempre, para mis compañeros, buen día
para todos. Un saludo a la Policía Nacional, a la
mesa directiva, al señor presidente, a los medios de
comunicación y a las personas que siempre nos
acompañan. Policía Nacional también, y saludar a la
doctora Sonia Alejandra Serrano y a todos los que
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siempre están en el recinto y el equipo de trabajo
que la acompaña. Presente, señor secretario. Dios
bendiga a cada uno de ustedes. Diego Armando Lozada
Trujillo: Bueno, muy buenos
días para todos los compañeros corporados.
Bienvenida, doctora, presidente, muchísimas gracias,
Diego Lozada, presente., Camilo Andrés Machado
Ardila, buenos días al presidente, mesa directiva, al
secretario, señor agente, presente. Nelson Mantilla
Blanco, Carlos Felipe Parra Rojas, buenos días,
presente. Tito Alberto Rangel Arias, buenos días,
secretario, presente. Luis Eduardo Ávila
Castelblanco, buenos días para usted, señor
secretario, para los honorables concejales, a quienes
nos siguen en las redes sociales, a la
administración, presente. Cristian Andrés Reyes
Aguilar, Daniela Torres Zárate, señor presidente, le
informo que el primer llamado a lista lo han
contestado 13 honorables concejales, existiendo
cuórum decisorio y de liberatorio.
PRESIDENTE: Como hay cuórum decisorio, por favor,
haga, señor secretario, por favor, leer el orden del
día.
SECRETARIO: Orden del día: primero, llamado a lista y
verificación del cuórum; segundo, lectura, discusión
y aprobación del orden del día; tercero, himno de la
ciudad de Bucaramanga; cuarto, tema presentación del
informe de gestión consolidado al año 2023, Caja de
Previsión Social, a cargo de la doctora Sonia
Alejandra Serrano Rueda, directora general; quinto,
lectura documento de comunicaciones; sexto,
proposiciones, asuntos varios de Bucaramanga, fecha
sábado 20/01/2024, lugar en el salón de plenaria Luis
Carlos Galán Sarmiento del Concejo Municipal de
Bucaramanga, hora 7 a.m., firmado por el presidente
Elkin Yesid Bello Peña y el secretario general Wilmar
Alfonso Palacio de Verano. Ha sido leído el orden del
día, señor presidente.
SECRETARIO: Ha sido leído el orden del día, señor
presidente.
PRESIDENTE: En consideración, honorables concejales,
¿aprueban el orden del día?
SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día, señor
presidente.
PRESIDENTE: Continúe, señor secretario, con el orden
del día.
INTERVENCIÓN: H.C. secretario, para registrar mi
asistencia, José David Cabanzo. Gracias.
SECRETARIO: Señor presidente, se registra la
presencia en el recinto del H.C. José David Cabanzo
Ortiz.
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INTERVENCIÓN: H.C. secretario, buenos días, para
registrar mi asistencia.
SECRETARIO: También se registra la presencia en el
recinto de la H.C. Daniela Torres Zárate.
INTERVENCIÓN: H.C. Señor secretario, para registrar
la presencia. SECRETARIO: También se registra la
presencia en el recinto del H.C. Jorge Edgar Flores
Herrera.
PRESIDENTE: Señor secretario, por favor, seguir con
el orden del día. SECRETARIO: Tercer punto del orden
del día: himno de la ciudad de Bucaramanga.
INTERVENCIÓN: H.C. presidente, Nelson Mantilla,
presente.
SECRETARIO: Se registra la presencia en el recinto
del H.C. Nelson Mantilla Blanco.
PRESIDENTE: Señor secretario, por favor, continuemos
con el orden del día.
SECRETARIO: Cuarto tema: presentación del informe de
gestión consolidado del año 2023, Caja de Previsión
Social, a cargo de la doctora Sonia Alejandra Serrano
Rueda, directora general.
PRESIDENTE: Doctora Sonia Alejandra Serrano,
bienvenida al Concejo de Bucaramanga. Nosotros, como
concejales, queremos hacer un gran equipo con la Caja
de Previsión Social. Cuente con nosotros, somos un
consejo de puertas abiertas y tiene los minutos que
desee, doctora Sonia Alejandra.
INTERVENCIÓN: De la doctora Sonia Alejandra, muy
buenos días, muchas gracias, señor presidente, muchas
gracias, honorables concejales, muchas gracias a mi
equipo de trabajo que se encuentra presente, a la
Policía Nacional. Mi nombre, como ya lo mencionaron
anteriormente, es Sonia Alejandra Serrano Rueda. Soy
abogada especialista en derecho administrativo y a
continuación les voy a presentar el informe para la
vigencia 2023 en la Caja de Previsión Social.
La Caja de Previsión Social Municipal es la encargada
del reconocimiento y pago de las cesantías con
retroactividad de los funcionarios afiliados a la
Alcaldía de Bucaramanga, a sus entidades de control y
a sus entidades descentralizadas, de acuerdo con la
Ley 50 de 1993. Encontramos el objeto misional de la
Caja de Previsión, que es la satisfacción de las
necesidades de sus afiliados. A 31 de diciembre,
encontramos que fueron, en su totalidad, 260, los
cuales se dividen en 120 afiliados al municipio de
Bucaramanga, 88 a Tránsito, 33 a Bomberos, 7 a la
Contraloría General, 4 a INVISBU, 3 a la Personería,
3 al Instituto Municipal de Cultura, 1 al INDERBU y 1
al Consejo, para un total como les dije anteriormente
de 260. Los contratos celebrados para la vigencia
2023 encontramos en la modalidad de contratación
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directa que se realizaron 8 contratos, de los cuales
se encuentran CPS, la información de información JD,
EPA, ECO, JD PMA, los arrendamientos donde funciona
la caja de previsión y el plan de bienestar social.
De igual manera, se realizaron 3 por selección
abreviada que fueron la adquisición de las pólizas,
las adecuaciones donde funciona actualmente la Caja
de Previsión, y reparación, obras y mantenimiento de
los inmuebles que hacen parte de la Caja de Previsión
Social. Del mismo modo, encontramos una subasta que
se realizó en el año en vigencia 2023, que fue la
adquisición de materiales para las redes de cableado
y circuito de televisión para donde actualmente
funciona la oficina de la Caja de Previsión. Del
mismo modo, se celebraron 2 contratos de mínima
cuantía por suministro e instalación de una UPS de 10
KB y la prestación de servicios para la realización
de exámenes médicos ocupacionales. Encontramos que se
celebraron 9 contratos de mínima cuantía que fueron
de adquisición de aseo o de grandes superficies, todo
lo que es referente a AA, papelería, aseo y
cafetería. Se compra por plataforma de gran
superficie y se realizó un concurso de méritos que
fue el del corredor de seguros, todo esto con
vigencia 2023.
Respecto de la información financiera allegada,
encontramos que la Caja de Previsión Municipal
asciende a 40.515 millones, de los cuales se
encuentran distribuidos en CDT y TDAT, cuentas
bancarias y los 9 inmuebles que hacen parte de la
Caja de Previsión. Respecto al pasivo de la entidad,
asciende a 463 millones aproximadamente, los cuales
comprenden el contrato de plan de bienestar, los
bonos pensionales pendientes por cobrar por parte del
Fondo Territorial de Pensiones y la provisión de
prestaciones sociales de los empleados a 31 de
diciembre en la Caja de Previsión.
Respecto al seguimiento financiero en la entidad,
cuenta actualmente con 34.914 millones en CDT, lo que
significa que su portafolio se encuentra dividido de
la siguiente manera: en Bancolombia tiene 14.724
millones, 138, lo que equivale a un 42.17%; en el
Banco BBVA cuenta con un CDT de 11.319 millones, 173,
lo que equivale a un 32.43%; en Inter finanza tiene
un CDT por 4.880 millones, 436, lo que equivale a un
13.98%; y en Pacien se tiene un CDT por la suma de
3.991 millones, 090, lo que equivale a un 15.30%. Es
decir, vemos una tasa que el año con vigencia 2023
fue muy buena, toda vez que los rendimientos
financieros favorecieron a la Caja de Previsión
Social con un aproximado de 14.94%.
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Los gastos financieros de la entidad fueron los
siguientes: se encuentran discriminados a
continuación por gastos de personal que se cumplieron
en un 90%; adquisición de bienes y servicios que se
cumplieron en un 98% de lo presupuestado; en las
transferencias corrientes encontramos las mesadas
pensionales a cargo de la entidad que se dieron en un
95%; del mismo modo, encontramos cuotas partes
pensionales a cargo de la entidad que se cumplió en
un 34%. Esto quiere decir que debido a que el Fondo
Territorial de Pensiones no hizo ningún cobro de sus
bonos pensionales, por eso se cumplió en un 34%.
Sentencias y conciliaciones no se ejecutaron, toda
vez que no hubo ningún fallo también, Encontramos
disminución de los pasivos. Aquí encontramos en la
disminución de los pasivos en cesantías definitivas
que solamente se cumplió un 7%, y en cesantías
parciales que se cumplió un 14%. Es decir, el rubro
de disminución de pasivos es nuestro eje de la caja
de previsión. Nosotros contamos con este rubro, se
encuentra concentrado toda la plata de la caja de
previsión. Entonces, es una destinación específica,
no la podemos tocar. En cuanto a los gastos de
tributos, multas, sanciones e intereses de mora,
encontramos que se pagó el impuesto predial de los
inmuebles que hacen parte de la caja de previsión
social, cumpliéndose un 100%. Cuando miramos el total
de los gastos de funcionamiento, vemos que el 18% se
destina a este rubro, toda vez que, como les dije
anteriormente, en la disminución de pasivos nos toca
dejar ese rubro quieto, destinado solamente para
cesantías. Aquí les acabo de mencionar esto fue lo
que ya les dije anteriormente respecto a los ingresos
obtenidos para la vigencia 2023. Se recaudó en
concepto de arrendamiento 214 millones, por
transferencias de funcionamiento de aportes del
8.33%, fueron alrededor de los 4.250 millones. Los
rendimientos financieros fueron de 5.538 millones,
como les dije anteriormente, eso fue muy bueno por
las tasas que se nos dieron el año para la vigencia
2023. En recursos y balance, tenemos los 32.600
millones, que tenemos dentro de nuestro rubro de
cesantías, es decir, que los ingresos fueron de
un 108%, debido a que los rendimientos financieros
superaron los presupuestados.
Respecto a nuestro informe jurídico de la entidad,
encontramos una entidad sana. No se presentaron
tutelas durante la vigencia, tampoco acciones
constitucionales que comprometieran la caja
previsional. Encontramos 2 procesos penales andando
que se encuentran en estado de indagación preliminar
en la fiscalía general de la Nación, uno por presunto
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fraude procesal y peculado por apropiación, y el
segundo por delito de falsedad ideológica y material
en documento público y fraude procesal. Del mismo
modo, cursa un proceso en el Tribunal Administrativo
de Santander de nulidad y restablecimiento del
derecho, se encuentra en etapa de indagación
preliminar. Respecto al informe del aspecto PQR,
encontramos que para la vigencia 2023 fueron 882
solicitudes que se presentaron por ventanilla única,
las cuales se encuentran discriminadas de la
siguiente manera: por certificaciones,
comunicaciones, derechos de petición, informes,
solicitudes PQR, para un total, como les dije
anteriormente, de 882. El reto que está en cabeza de
la directora de la caja de previsión es para esta
vigencia poder transformar el objeto con la ayuda de
ustedes, honorables concejales. Porque nuestros
destinos nuestra entidad. Nuestro único rubro es el
de las cesantías, no podemos hacer nada más sino el
pago y cobro de las cesantías. Entonces, queremos,
con la aprobación de ustedes, poder ampliar nuestro
portafolio a fin de brindar un mejor servicio a cada
uno de los afiliados. Muchísimas gracias y muchas
gracias por su atención.
PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable concejal
Andrés Díaz.
INTERVENCIÓN: Del honorable concejal Andrés Díaz.
Buenos días, amigos concejales, buenos días, doctora.
Bueno, aquí, mirando lo que nos acabas de mostrar,
doctora, he visto que hay unos hallazgos fiscales muy
importantes que la Fiscalía tuvo que hacer una
auditoría. Entre esos, sé que no estaba en tu
administración, sino que estuvo en la administración
pasada, pero quisiera decirles a mis compañeros
cuáles fueron. Sobre giros en las cuentas bancarias,
la CPMSB 300 presentó sobregiros en sus cuentas
bancarias por un valor de 10.000 millones en el 2023.
Estos sobregiros se generaron debido a la falta de
planeación y control en la ejecución del presupuesto.
Pagos irregulares a proveedores: se realizaron pagos
irregulares a proveedores por un valor de 5.000
millones en el 2023. Estos pagos irregulares se
realizaron sin el cumplimiento de los requisitos
legales y contractuales. La falta de control en el
manejo de los recursos: no cuenta con un sistema de
control interno efectivo que permita garantizar la
transparencia y la eficacia en el manejo de los
recursos. Doctora, le solicito que nos informe por
medio de la Secretaría del Consejo qué medidas se
tomaron para corregir los hallazgos fiscales
encontrados por la Contraloría General de la
República, qué controles y acciones se han
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implementado encaminados a contar con un sistema de
control interno efectivo en la entidad, y qué
acciones legales, denuncias o demandas se realizaron
en torno a este tema. ¿Cómo piensa impulsar la
entidad bajo su dirección la recuperación de estos
fondos?
PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable concejal
Diego Lozada.
INTERVENCIÓN: Del honorable concejal Diego Lozada.
Gracias, presidente. Solamente 2 preguntas y 2
apreciaciones. La primera, pues tenía la duda sobre
el tema de las variaciones de las entidades
financieras, pero la exposición pues quedó consagrado
esa variación. La segunda es sobre el tema del
proceso que estará en el tribunal. Hay una nulidad y
restablecimiento de derecho, pero es una suma
cuantiosa. Con el fin de hacer el llamado por parte
de aquí, del Consejo, para utilizar toda esa
estrategia jurídica que permita generar una defensa
judicial importante para nosotros, saber el
patrimonio de los recursos públicos de la Entidad y,
finalmente, estábamos hablando de la parte final de
un portafolio de servicios. ¿Cuál es la estrategia
que tenemos para ampliar ese portafolio, para poder
entenderla y desagregarla, obviamente, en un plan de
desarrollo que tendremos que debatir este año? Muchas
gracias. PRESIDENTE: Honorables concejales, Luis
Fernando Castañeda tiene la palabra. INTERVENCIÓN:
Del honorable concejal Luis Fernando Castañeda.
Muchas gracias, presidente. Quiero reiterar el saludo
a los compañeros. Simplemente quería, de manera
breve, presidente, darle la bienvenida a la nueva
directora de la caja. Hablábamos con mi compañera
Daniela qué interesante que este gobierno exalta la
capacidad de la mujer. Creo que si hay algo
importante que decir hoy es que el gobierno de Jaime
Andrés Beltrán le está dando mucha responsabilidad a
las mujeres, y eso nos agrada, porque yo debo
decirles algo, honorables concejales, si hay algo
particular de las mujeres es la honradez. Yo creo que
el compromiso que tiene la mujer es muy importante
para lo público. Siempre he dicho, concejala Daniela,
que, si empoderamos a la mujer, transformamos el
mundo. Por eso, rescato, resalto y
y felicito al alcalde de Bucaramanga, porque he visto
en muchas dependencias y en secretarías importantes
que han asumido funciones de dirección las mujeres.
Por ello, le pido a Dios, doctora Sonia Alejandra,
que le bendiga, que le dé capacidad. Desde que Dios y
el pueblo me permitió llegar a esta corporación, he
venido diciendo que la caja de previsión social, esa
caja que en otro tiempo fue importante, reconocida,
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hay que recuperarla. Aquí, en el gobierno pasado, se
hicieron algunos intentos, concejal Robín, de
liquidar la caja, y yo creo que este consejo, y yo
creo que este gobierno, debe trabajar de manera
intensa, de usted y de su equipo, para poder
devolverle esa categoría que necesita la caja de
previsión social, que tenga unos servicios excelentes
para esos 260 afiliados. Creo que del consejo solo vi
uno, esos 260 afiliados que necesitan una caja con un
excelente portafolio de servicios. Qué importante
cuando usted nos dice que hay unos rendimientos
financieros para destacar. Eso es lo que quiere
decir, que hay recursos. Claro, necesita mucho más, y
yo invito al concejo de Bucaramanga para que dentro
del plan de desarrollo podamos establecer unas metas,
unas estrategias para fortalecer, para robustecer la
caja de previsión social y hacerla grande así es de
que, doctora, hay mucho por hacer. Queremos enviarles
un mensaje a sus afiliados de que aquí hay un consejo
listo para ayudar y que aquí hay un consejo con
voluntad para que la caja de previsión social de
Bucaramanga, repito, sea grande como lo fue en el
pasado, concejal Nelson mantilla, todos los éxitos
doctora Sonia creo que apenas está conociendo todo lo
que ha sucedido en la caja y ya a tiempo y a espacio
tendrá usted todos los argumentos para responder
cuestionamientos control político y todo lo que
requiera esta junta directiva para que podamos
trabajar todos por Bucaramanga Dios la bendiga
gracias presidente.
PRESIDENTE: bueno tiene la palabra el honorable
concejal tito Rangel
INTERVENCION: del honorable concejal tito Rangel
gracias presidente buenos días saludo a los
compañeros también buenos días darle la bienvenida a
la directora Sonia que bueno tenerla en el consejo
municipal desearle éxitos en este ejercicio en esta
nueva tarea que se le ha sido asignada en esta
administración con retos importantes creo que bueno
en los años anteriores compartimos siempre AA la
persona que estaba al frente en esta en esta
dirección pues de retos que se afrontan cuando hay un
liderazgo importante creo perfecto Y grandemente en
su liderazgo creo que se va a poder proyectar en algo
nuevo una visión nueva por lo menos con la gente que
ya hace parte de la caja y poder proyectarla a un
nuevo al nuevo enfoque hay un tema importante solo
para dejarle como análisis creo que algún compañero
lo decía respecto a al reporte de la personalidad
Bucaramanga que formula pliegos en contra de cuatro
funcionarios por presuntas irregularidades en la en
el manejo el retiro de cesantías de empleados de los
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empleados municipales se Evita ahí importante que la
personería revela y la inquietud que le dejo mi
querida directora es implementar una un seguimiento
un poco más contundente sé que va a haber un equipo
que no hay mucho en este en este espacio pero hay un
equipo que le rodea y que sé que va a ser gente
profesional intensificar ese seguimiento por tanto
revisar lo que la personería ha apuntado comunicarle
a la persona los procesos que se van adelantando en
materia de supervisión y de control porque aunque sea
una cartera aunque sea una dirección pequeña pues
requiere también ese cuidado y ese control de esos
recursos están ahí muchos o pocos son recursos que
debemos cuidar entonces dejarle la inquietud sobre el
tema que la pasaría menciona sobre sus cuatro
funcionarios que se va a hacer qué pasó con los
funcionarios cuál va a ser el enfoque respecto a este
tema por lo demás suerte y a trabajar por la ciudad
de Bucaramanga bienvenida al consejos gracias
presidente.
PRESIDENTE: tiene la palabra lo honorable concejal
Camilo machado
INTERVENCION: honorable concejal camilo machado muy
buenos días directora Buenos días a su equipo de
trabajo voy a ser muy corto solo tengo digamos una
duda una inquietud frente al informe que nos presenta
y se trata frente digamos a los procesos de fiscalía
pudo que entiendes de Henry Benítez por peculado por
apropiación que la personería ya lo inhabilitó lo
destituyó pero a pesar de que este proceso es
bastante viejo y aproximadamente 10 años creo que
lleva en fiscalía dice que está en indagación cuando
reviso el otro que también está en fiscalía que es de
la señora Leticia tirado, que ese es por fraude
procesal y bueno otros delitos que se le imputan veo
que también está en estado de indagación me gustaría
saber qué acciones de impulso procesal ha tomado la
caja de previsión social para que estos procesos
avance porque el primero defalcó a la caja de
previsión social y saco por La Plata como de 21
empleados que me parece bastante grave y quisiera
saber pues este este dato porque no podemos dejar que
eso se duerma ahí que termine eso por vencimiento de
términos o por otro tipo de porque esta etapa de
indagación es bastante temprana o sea pareciera que
no ha avanzado entonces quisiera saber eso muchas
gracias directora desearle lo mejor en su gestión
durante estos 4 años pues estamos acá.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Carlos Felipe parra
INTERVENCION: honorable concejal Carlos Felipe parra
gracias bueno bienvenida un saludo mero compañero
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Chumi pues aquí como todo se habla las posturas
naturalistas digamos que asumen que alguien es tiene
unas características por ser hombre o mujer están
mandadas a recoger porque son las mismas posturas que
condenan a las mujeres a las labores del hogar nadie
es honrado por ser mujer y he digamos son digamos
algo que se quedó en el siglo pasado entonces hay
hombres honrados hay mujeres honradas y eso es lo que
en general pues esperamos. una precisión sobre el
informe creo que lo tienen que actualizar estuve
revisando la consulta de procesos judiciales de la
época en la que se robaron hasta el último centavo en
esta ciudad y el proceso de Henry Benítez Tavera fue
extinguido por muerte del procesado en el 2015 pero
ahí no está eso en el registro dice como si estuviera
en indagación entonces tienen que pues revisar esos
procesos revisar ojalá el municipio tengan todas las
oficinas un reporte a la secretaría jurídica para
todos los casos en los que el municipio es víctima
porque acá pues tenemos cantidad de casos manantial
de amor lo que pasó con metro línea donde el
municipio víctima donde se robaron todo y quedan
durmiendo el sueño de los justos el caso por ejemplo
que menciona mi compañero de Leticia tirado un caso
que pues no digamos ha tenido un avance significativo
entonces yo creo que hay que hacer acciones de
impulso judicial pero no estar en cabeza de la caja
de previsión sino de la secretaría jurídica pero si
es importante que la caja de reporte a la secretaría
jurídica para que de esa manera pues se tomen digamos
las acciones pertinentes y bueno manifestar mi
disposición para estudiar el proyecto que abre el
portafolio saber cuáles son esas otras inversiones
que ustedes pueden considerar estratégicas claves
para para ese escenario cuál es la proyección en qué
otros escenarios imaginan que puede ser productivo
tener rendimientos dar ese debate acá muchas gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra
Presidente para una replica
PRESIDENTE: tiene la réplica Luis Fernando
INTERVENCION: del honorable Luis Fernando Castañeda
no simplemente para de decirle concejal parra que
siempre será un agrado escuchar esas posiciones
filosóficas que usted siempre hace en esta
corporación que por supuesto le dan calidad al debate
y bueno cada cual tiene su posición frente al tema yo
vengo trabajando hace mucho rato en temas de mujeres
y por supuesto que he encontrado que en las mujeres
hay más responsabilidad más honestidad más capacidad
y esos son valores que tengo que reconocer siempre
especialmente escenarios públicos pero muy válida su
su posición y muy importante su comentario para que
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este consejo cada día alcance debates más serios y
más importantes para los ciudadanos muchas gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
José David Cavanzo
INTERVENCION: honorable concejal José David Cavanzo
muchas gracias presidente cordial saludo para la
directora de la caja y todo su equipo a hoy la caja
de previsión social se ha convertido prácticamente en
una entidad financiera pero únicamente de colocación
de dinero porque ni siquiera ya puede captar a los
afiliados que tiene harán sus aportes pues yo creo
que es muy importante conocer esa visión a
profundidad de lo que quieren transformar la caja de
previsión social. porque solamente vemos que los
ingresos o que el objeto misional se ha convertido en
buscar en entidades financieras las mejores tasas con
un promedio del 14.9 en la última vigencia en CDT
para que rinda la plática pero pues sí creo que uno
de los de las grandes apuestas la vimos en la última
diapositiva es transformar el objeto pero yo creo que
vale la pena que en esta misma sesión tengamos Claro
para ir mirando cómo podemos nosotros apoyar como
consejo y como junta directiva de la ciudad pues cual
es esa visión de transformación de objeto social de
la caja para poder ir conociendo ese tema muchas
gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra la honorable concejal
Daniela torres
INTERVENCION: honorable concejal Daniela torres
zarate Buenos días doctora bienvenida al concejo de
Bucaramanga y una vez más creo que toda la semana
hemos recibido mujeres en cargos directivos y así
debe ser cada día más mujeres en la política mujeres
liderando y mujeres en los espacios donde tomen
decisiones trascendentales para la ciudad mis
compañeros creen en el liderazgo de las mujeres ojalá
que eso se refleje en los votos en la mesa directiva
y también e insisto en de pronto lo que dice mi
compañero Carlos los estereotipos de género nos hacen
daño los estereotipos de género generan modelos de
dominación como le dije que días criterios sociales
que de orden que de pronto pues no tienen sentido
entonces de pronto insistir que todos somos seres
humanos y cada persona tiene características
diferentes doctora quiere hacerle una pregunta con
respecto al tema del gastos de pago en a los
empleados de este año digamos en cesantías cómo van a
solventar cuál es el cálculo actuarial actuarial de
este año cuál digamos es la meta y cómo se tiene
proyectado el pago para este año muchísimas
felicitaciones de paso por ese cargo merecido muchas
gracias.
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PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Luis Ávila
INTERVENCION: del honorable concejal Luis Ávila
presidente muchas gracias por el uso de la palabra
darle la bienvenida a la doctora Alejandra, doctora
Alejandra como lo decía mi compañero de bancada la
caja se ha vuelto es buscar dónde podemos ganar
intereses a la plática que está invertida de parte de
los usuarios nosotros acá tenemos un interrogante
también si en estos momentos la caja permite que
ingrese más personal a poner esos recursos que tiene
como para poderle a ganar rentabilidad o no se puede
en estos momentos YY si quisiéramos que nosotros
tuviéramos la opción de que la caja cambiara un poco
su filosofía y buscáramos también de alguna manera y
si es necesario con un proyecto de acuerdo para que
los usuarios tengan oportunidades de hacer
inversiones distintas que tengan diferentes ofertas
de diferentes sectores financieros para que esa plata
que uno tiene ahí no simplemente quede como una
especie de usted CDT sino que tenga una posibilidad
de inversión que de verdad sea rentable y de
beneficio al todo ese trabajo que viene realizando o
todo lo que ha venido ahorrando para que de verdad
tenga una rentabilidad favorable para esa esa persona
que es la aspiración de uno si uno mete una plática
en alguna entidad o algo es como para que tenga una
buena rentabilidad o poder hacer un tipo de inversión
entonces pues buscar ese tema de ese cambio misional
gracias presidente.
PRESIDENTE: terminadas las intervenciones de los
honorables concejales.
presidentes si un minutico más presidente tranquilo
es que es que olvidé un tema PRESIDENTE: bueno tiene
la palabra concejal Luis
INTERVENCION: del honorable concejal Luis Ávila:
gracias por su generosidad señor presidente a ver es
que hay un tema que yo he venido replican dando
doctora Sonia y es retomar es que yo he venido
pidiéndole a los alcaldes con Juan Carlos cárdenas
fue imposible y es que se necesita un proyecto de
vivienda para los funcionarios del municipio de
Bucaramanga de la alcaldía de la personería de la
contraloría y del consejo hay familias afiliadas a la
caja que no tienen vivienda y aquí había un proyecto
desde hace unos gobiernos pasados que está ahí
durmiendo el sueño de los justos está engavetado yo
quisiera doctora que usted desempolvara ese proyecto
se alcanzaron a ver inclusive algunos terrenos de
propiedad de la alcaldía para hacer unas torres de
apartamentos para estas familias que no tienen
vivienda y que han entregado su vida al servicio de
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la ciudad desde la alcaldía de Bucaramanga y desde
las oficinas públicas de la ciudad yo quisiera que
usted analizará el tema yo quiero visitarla para que
unamos esfuerzos ya le he tocado el tema también a
los secretarios que tienen que ver con el tema y qué
interesante sería que ese proyecto de vivienda fuera
una realidad no son muchos apartamentos pero sí muy
necesarios y muy importantes para estas familias que
no tienen vivienda y pertenecen concejal Robín a la
alcaldía y te repito a estas entidades públicas de la
ciudad entonces simplemente para eso señor presidente
muchas gracias
PRESIDENTE: bueno terminadas las intervenciones de
los honorables concejales presidente bueno tiene la
palabra José David Cabanzo
INTERVENCION: del honorable concejal José David
Cabanzo en ese sentido del proyecto de vivienda es
muy importante cuando estuvo la administración de
cárdenas se alcanzó a revisar algo en el lote que
queda al lado del restaurante la puerta del sol sí y
por supuesto que tenemos que pararle bolas pero
además yo creo que la invitación como la hice en una
sesión esta semana es que revisemos la renovación
urbana que se ha presentado la operación urbana
estratégica de san Rafael porque esa es una
oportunidad también para que haya vivienda para los
funcionarios pero también puede haber opciones de
vivienda para los miembros de las instituciones de
seguridad como la policía el ejército los servidores
públicos que nos ayudan con la seguridad con algún
beneficio por parte del municipio y adicionalmente
para que la gente que vive en zonas de protección o
en carpas o en invasiones también tenga alguna
alternativa de vivienda y para eso también pueden ser
de pronto usados los recursos de la caja de previsión
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable favorable
concejal Robín Hernández.
INTERVENCIO: honorable concejal Robín Hernández solo
presidente es para acotar con respecto al mismo tema
que menciono mi compañero el concejal Chumi mi
compañero Cabanzo es que eso se viene dando desde el
gobierno de Fernando Vargas se habló primero y eso se
trabajó con el INVISBU el tema ya el lote en boca en
boca pradera sino después se habló del taller
municipal ahí donde se iba a construir YY aquí en el
gobierno de del alcalde Juan Carlos cárdenas se habló
del lote que hay ahí que es ahí en la puerta del sol
ahí al lado del restaurante puerta del sol entonces
hay que revisar eso y como lo decía hay una
proyección también ahí en todo el tema se deja un
proyecto importante de urbanización y se llamaba creo
que urbanización santo Tomás que también trabajó el
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INVISBU que eran 10 manzanas que se iban a construir
entonces con centro comercial y muchas más cosas
dentro esa reforma urbana que se iba a hacer entonces
para contar la historia de cómo se han venido dando
las cosas con respecto a eso es eso presidente.
PRESIDENTE: terminada las intervenciones de los

honorables concejales de Bucaramanga doctora Sonia
Alejandra serrano tiene la palabra para responderle
las preguntas de los honorables concejales y si no
las envía por medio escrito a la secretaría del
consejo de Bucaramanga tiene la palabra doctora.
INTERVENCION DE LA DOCTORA : Sonia Alejandra Claro
que sí honorable presidente bueno de todo lo que
acaban de decir cada uno de ustedes eh encuentro
encontramos que la caja de previsión solamente en su
objeto es el pago y reconocimiento de las cesantías
sí nada más no dice nada o sea no podemos decía el
concejal Ayala bueno sí decía Luis Ávila comentaba
que si podíamos meter a más gente que se afiliara más
gente pero desafortunadamente no se puede y traer a
más gente que haga parte de los afiliados de la caja
de previsión toda vez que de acuerdo a la ley 50 del
93 fueron los únicos y quedaron ya establecidos son
ellos sí respecto a las te respondo a ti honorable
concejal me encantaría conocer de dónde sacas la
parte de la penal fue lo que me decías para poder
conocer porque desconozco totalmente que hace que a
qué hace referencia porque eso no sí porfa ya te ya
te hacemos así me lo envías por fa el concejal Tito
también me encantaría en su momento me enviaras los
respecto a lo que dice el informe de la personería
para poder tener más información acerca de los
procesos que se están manejando respecto al cálculo
actuarial que hablaba la concejal Daniela en el 2017
encontré que se había hecho alrededor de los 20.000
millones la idea es hacer un cálculo actuarial a esta
para esta periodo en este año para mirar qué podemos
hacer con la caja de previsión ustedes tienen toda la
razón no se puede quedar allí simplemente tener La
Plata. ponerla en CDT y ponerla a que brille eso es
actualmente es eso no podemos ni tocarlas ni enviar a
creo que otro rubro nada el rubro de nosotros es en
CDT ósea el rubro de cesantías y la cesantías como
su nombre lo dice las ponemos a que a que algún
rendimiento en los CDT las preguntas que me ha que me
hacen falta por responderles a cada uno de ustedes
honorables concejales las voy a responder y se las
voy a enviar a cada uno de ustedes por escrito la
administración de Jaime Andrés Beltrán en cabeza mía
de la directora de la caja de previsión tiene las
puertas abiertas para recibirlos a todos ustedes
cuenta con lo que necesiten de la caja necesito el
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apoyo de ustedes Claro está porque para hacer la
modificación del objeto necesitamos de la voluntad de
ustedes si no no podemos hacer absolutamente nada
nuestro rubro es de solamente funcionamiento no
tenemos rubro de inversión entonces sí necesito de la
ayuda de todos ustedes trabajar mancomunadamente
muchas gracias por su atención.
secre para registrarme
SECRETARIO: señor presidente se registró la presencia
en el recinto del honorable concejal Cristian Andrés
reyes Aguilar.
PRESIDENTE: terminada la intervención de la doctora
Sonia Alejandra serrano de verdad pues agradecerle su
tiempo doctora como siempre he dicho pues nosotros
como concejales queremos hacer un gran equipo porque
hoy Bucaramanga necesita proyectarse diferente y
desde la caja de previsión social con muchos
honorables concejales lo dijeron hay diferentes
negocios que se puede se puede lograr proyectando
esta caja de previsión social diferente sigamos
gracias por todo sigamos secretario con el orden del
día.
SECRETARIO: quinto punto. lectura de documentos y
comunicaciones señor presidente le informo que no hay
documentos y comunicaciones por leer en la
secretaría,
PRESIDENTE: siga con el orden del día señor
secretario.
SECRETARIO: sexto punto: proposiciones asuntos varios
señores presidentes le informó que no hay
proposiciones en este momento señor presidente, por
leer en la secretaría estamos en el punto de asuntos
varios presidentes. honorable concejal Cristian reyes
el honorable concejal Jorge flores el honorable
concejal Cabanzo acabado de hacer solicitudes del uso
de la palabra.
PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Cristian
reyes.
INTERVENCION: honorable concejal Cristian reyes
presidente gracias a los buenos días solicitarle a la
mesa directiva si podemos realizar un control
político que radicó el concejal diego Lozada sobre el
estado de las obras en la ciudad lo que uno evidencia
en las diferentes partes es que no hay obreros no hay
trabajadores las obras están paradas entonces la
congestión sobre todo para ingresar al centro de
Bucaramanga es bastante alta pues eso está generando
malestar entre todo los bumangueses entonces que
podamos nosotros revisar con el secretario de
infraestructura y pues con los contratistas que está
pasando con estas obras hacerla esta solicitud si
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esta semana podríamos revisar ese tema del consejo de
la ciudad muchas gracias
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
José David Cabanzo.
INTERVENCION: honorable concejal José David Cabanzo.
gracias presidente nuevamente yo quiero es transmitir
un mensaje de la cámara de comercio que me piden
para que hagamos una reunión con todos los concejales
que se ha coordinado a través de la presidencia donde
ellos quieren exponer la agencia de promoción de
destino estuvieron pendientes de las intervenciones
de varios de los concejales en las últimas sesiones
cuando hablamos del tema de la OFI cuando se ha
conversado hacer y del instituto municipal de cultura
quieren presentar la nueva agencia de promoción de
turismo de Santander y el componente estratégico de
la vicepresidencia de desarrollo de la cámara de
comercio entonces para que a través suyo podamos
hacer ese enlace presidente y ojalá podamos asistir
los 19 concejales porque creo que es un tema de
desarrollo para Bucaramanga es un tema de progreso y
de y de generación de ingresos también muchas gracias
presidente.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Jorge flores.
INTERVENCION: honorable concejal Jorge flores.
muchísimas gracias presidente no presidente es que
precisamente quiero informarte de una situación que
para mí en mi concepto es violatoria de los derechos
humanos que ha hecho carrera acá en el municipio de
Bucaramanga y es que los grupos de vigilancia privada
o grupos que se visten de negro en los barrios tratan
de hacer justicia por cuenta propia y hay violaciones
de golpear personas en los barrios y hay violaciones
también de tener transeúntes automóviles actuando
como autoridades de policía quiero llamar la atención
pues de la policía para que intervenga porque ellos
no tienen ninguna opción este tipo de grupos para
controlar el orden público ni para detener personas y
digamos que lo único que contempla nuestra ley y
nuestro código penal es la captura administrativa
donde una persona digamos que no es autoridad de
policía que es un civil puede tener a una persona y
sin golpearla sin nada llamar a la autoridad de
policías y es que cometió algún delito para que se
halla que la detenga entonces esta denuncia al barrio
Provenza en la madrugada de ayer donde estos señores
vienen controlando golpeando personas y se forman
unos escándalos que no dejan dormir a los vecinos de
Provenza pero lo preocupante aquí no es que no dejen
dormir sino que sean violaciones graves de los
derechos humanos yo en eso sí quiero llamar la
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atención del comandante de la policía metropolitana
el coronel Yesid porque efectivamente pueden haber
grupos de seguridad pero ellos no pueden suplantar la
autoridad de la policía metropolitana de Bucaramanga
muchísimas gracias presidente.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Óscar Díaz
INTERVENCION: honorable concejal Oscar Díaz.
presidente muchas gracias buenos días yo me quiero
juntar AAA ese pedido de del concejal Jorge flores
porque también uno ve a estas personas de negro que
no respetan señales de tránsito andan por los barrios
y en contravía no les importa andan sin casco muchas
veces las motos que usan son motos que no tienen ni
documentos ni tarjeta de propiedad ni seguro y creo
que esto sí es un llamado para para que haya orden
porque si bien está de que ellos hacen un trabajo de
prestar seguridad en un barrio no puede por eso
tomarse de ruana al barrio YY pasar por encima de las
leyes y de la autoridad presidente muchas gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Diego losada
INTERVENCION: bueno presidente muchas gracias no
intervenir pero me alegra concejal Jorge y concejal
Óscar que ese tema se ha traído acá al recinto del
concejo municipal de Bucaramanga el barrio Provenza
es uno de los más afectados con todos estos procesos
de hurto y procesos delincuenciales que vive el sur
de la ciudad de Bucaramanga es importante en el mismo
sentido que el concejal Cristian hizo el llamado para
la revisión del tema de la proposición que
presentamos que revisemos también la proposición que
presentó el concejal Cabanzo los tiempos creo que ya
pasaron por tema de reglamento y sería bueno que aquí
nos explique la secretaría del interior si estas
acciones hacen parte del plan candado o son acciones
que no se tienen en cuenta por parte de la
administración o definitivamente los ciudadanos les
tocó armarse para poder defenderse muchas gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Andrés Díaz
INTERVENCION: del honorable concejal Andrés Díaz.
Buenos días compañeros quiero dar una información
pues todos los días hemos venido hablando sobre la
salud mental el día esta madrugada un nuevo caso de
suicidio en el puente de la novena hoy quiero pedirle
a los 19 concejales que nos unamos en este en este
acto para poder que la administración de una u otra
forma empiece a mirar la parte de salud mental
urgente esto no es esto no es un chiste esto no es de
que pasemos por alto nadie sabe los problemas que
estas personas tienen y nosotros solamente juzgamos y
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juzgamos y como decía qué día una compañera el morbo
nos atormenta por el hecho de que de estas personas
tomen la decisión de quitarse la vida entonces aquí
no somos de partidos no somos de si somos de derecha
izquierda unámonos de verdad porque esto ya se está
se están aumentando los casos increíblemente YY pues
quería dejar esa esa comunicación listo.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Carlos parra
INTERVENCION: del honorable concejal Carlos parra.
gracias presidente de acuerdo con los compañeros que
han expresado su manifestación porque él la seguridad
está de manera exclusiva encabeza del estado que
puede tener servicios privados de colaboración pero
que la línea es tenue con organizar grupos
paramilitares y como les decía ningún mensaje cae en
el vacío ustedes creen que una ciudad que eligió a un
mandatario que defiende a La Palo terapia no
justifica eso que una ciudad que eligió un mandatario
que dijo nos armamos de valor y José si podemos poner
el video para defender el discurso de la justicia a
mano propia no es eso veamos este es el discurso que
utilizaron para llegar a la alcaldía entonces si
podemos poner el video por favor. por qué porque nos
están robando todos los días en ausencia de autoridad
en ausencia de liderazgo en ausencia de tener un
gobierno que sea capaz de ponerle la cara y de
ponerle el pecho a los problemas de la ciudad pues
son los ciudadanos mismos los que están convocando y
diciendo venga necesitamos actuar unos se armaron con
pitos otros se armaron con cornetas otros se armaron
con palos otros empezaron a hacer guardias al final
todos usaron herramientas distintas pero lo que
encuentro en un común denominador es que la ausencia
de liderazgo en Bucaramanga y de autoridad ha llevado
a que el ciudadano tenga que armarse por sus propias
manos y sí me gusta mucho el concepto de nos vamos
Armar pero nos vamos a armar de valor para no
escondernos ante las amenazas para no encerrarnos en
las casas para no ponerle rejas a los negocios nos
vamos a armar de valor para decirle a los
delincuentes ustedes no tienen espacio en esta ciudad
Bucaramanga debe ser un territorio seguro y
Bucaramanga será un territorio seguro. gracias eso es
lo que se vendió en elecciones y como decían querías
un discurso soterrado para defender la justicia a
mano propia para defender el derecho de la gente a
conformar grupo de estos aquí pasó en 1987 un pequeño
concejal de 27 años que escribía columnas llamado
Alejandro Ordóñez columnas que eran este mismo
discurso que decían en otras palabras tenemos derecho
a la justicia a mano propia pues no señores cuando
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una sociedad se enferma y llegan discursos así
termina en masacres terminan gente jodida termina en
que a su hijo su hija sobrina lo pueden coger a palo
en la calle sin que incluso haya hecho nada gracias
presidente.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Luis Fernando Castañeda INTERVENCION: del honorable
concejal Luis Fernando Castañeda.
presidente yo creo que es mezquino como dijo por ahí
un amigo es mezquino no apoyar la seguridad concejal
Carlos parra yo reitero que flaco favor le hace usted
a la sociedad bumanguesa con ese tipo de
intervenciones una posición altruista una posición de
generar confianza en los ciudadanos buscar la
seguridad y el orden siempre será importante para
todos yo invito a los actores políticos invito a los
concejales invito a los ciudadanos y a todos los
empresarios quienes vivimos en esta Tierra para que
apoyemos y le juguemos no solo a ese discurso sino a
las acciones que ya está tomando el alcalde Jaime
Andrés Beltrán hoy lo que reclama Bucaramanga es
seguridad y reitero y seré repetitivo más de 90.000
personas votamos precisamente por esa bandera que
propuso el alcalde Jaime Andrés Beltrán de devolverle
la seguridad a esta ciudad el orden el respeto el
respeto a los derechos de los demás eso tiene que
prevalecer y todos los esfuerzos que haga el gobierno
debemos apoyarnos qué importante honorable concejal
Carlos parra usted qué quiere ser ahora senador de la
república que empiece a fortalecer estos temas de
seguridad yo creo que en estos temas tenemos que
estar unidos qué feo se ve concejal parra qué feo se
ve a 20 días de un gobierno que tiene tantas
esperanzas de devolverle la tranquilidad y la
seguridad a Bucaramanga llegar desde el consejo a
decir que no sirve que son discursos pomposos no yo
los invito a que seamos propositivos a que empecemos
a construir ciudad y que a rodear el alcalde Jaime
Andrés Beltrán que hace una propuesta seria para
devolverle la seguridad a Bucaramanga no más desorden
en los parques no más desorden en una ciudad que
tiene tantos líos tantos problemas esos discursos en
contra de los postulados de Jaime Andrés lo que hacen
es que esos sinvergüenzas que hay en las calles que
hacen lo que quieren que no respetan se envalentonen
y empiecen a irrespetar a todo el mundo porque se
consideran apoyados desde una corporación como estas
unámonos todos para acabar con tanto con tanto
problema de inseguridad que hay aquí en nuestra
querida Bucaramanga entonces simplemente yo lo que
quiero concejal parra es invitarlo a ser más
constructivo a empezar a generar confianza de estas
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corporaciones el tema de la seguridad es un tema de
todos este no es un tema que tenga color político
aquí tenemos que unirnos todos con el alcalde
apoyando su proyecto el plan candado y todas las
decisiones que ha tomado para que por fin los
ciudadanos podamos tener una ciudad tranquila
concejal Óscar usted qué apoyó también este gobierno
es que todos quienes votamos por Jaime Andrés Beltrán
tenemos que salir a defender concejal Yesid
presidente a salir a defender la postura que eligió
Bucaramanga más de 90.000 personas creemos en este
proyecto y lo vamos a defender como gato patas arriba
concejal parra aquí vamos a defender la tranquilidad
y la seguridad de esta ciudad desde el consejo y
desde donde Dios nos ponga porque no hay derecho a
que seamos tan mezquinos de criticar un gobierno a 20
días a 20 días por Dios eso no tiene sentido tenemos
que construir apoyar y sacar adelante estas
propuestas especialmente de seguridad que es la que
reclaman todos los ciudadanos muchas gracias señor
presidente.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Carlos Felipe parra
INTERVENCION: gracias presidente yo estoy de acuerdo
con el concejal Chumi en que la ciudad clama
seguridad y pide seguridad pero le entregaron
márketing díganme ustedes qué es el plan candado si
no es un Stiker qué es el plan candado enumérame las
acciones del plan candado el plan candado es un plan
de márquetin pero no es un plan de seguridad Cali
Medellín tienen un plan de acciones integrales que ya
lanzaron los nuevos alcaldes nosotros tenemos ruedas
de prensa nosotros tenemos anuncios que no son nada
un decreto que repitió un decreto que ya existía el
plan candado es un plan de mercadeo y publicidad no
es un plan de seguridad o muéstreme concejal Cabanzo
que usted fue secretario del interior cuál es el plan
candado hoy dónde están las medidas anunciadas
implementadas no es nada y es que no llegaron hoy 12
años en el consejo tantos años vendiéndole a ciudad
que tenemos la respuesta y a 20 días dónde está
exactamente el plan de medidas cronograma que va a
tener Bucaramanga porque ya lo tiene Medellín y ya lo
tiene Cali con mucha precisión Juan Manuel galán en
Bogotá anunció 27 acciones precisas que se van a
tomar aquí repetimos un decreto que ya existía
carreta eso es un plan de mercadeo y publicidad
gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Camilo machado espere que honorable explique la
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
David.
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INTERVENCION: honorable concejal José David Cavanzo
mire yo creo que obviamente la seguridad es con
hechos y la seguridad nunca va a ser fácil y como lo
dijo el concejal parra yo fui secretario de interior
y lo mencionaba ayer yo sé que es la presión de estar
allá sentado o estar en la calle trabajando con la
seguridad ciudadana haciendo el mayor esfuerzo
institucional y cumplir con las expectativas de los
ciudadanos en materia de seguridad ciudadana pues
nunca va a ser fácil nunca va a ser situación de la
noche a la mañana pero por eso mismo fue que casi que
desde el primer día que empezamos estas sesiones
ordinarias yo le propuse a la plenaria el
cuestionario de la operación candado para que
resuelva esas mismas inquietudes que está planteando
el concejal parra que no sea solo anuncios porque yo
creo que la administración de Jaime Andrés Beltrán
pues al haber ganado sobre el discurso de la
seguridad ciudadana pues tiene una estrategia tiene
unos asesores tiene un secretario de interior para
plasmar con metas para plasmar con acciones
específicas y por eso el cuestionario precisamente se
basa en cuáles son los resultados esperados durante
la operación candado llamar porque además me imagino
yo que el plan integral de seguridad y convivencia
ciudadana de esta administración se va a llamar plan
candado entonces en eso tenemos que profundizar
nuevamente pues hacer el llamado respetuoso a la
administración a través de nuestra secretaría general
para que nos haga la respuesta al cuestionario y que
se le dé prioridad al presidente por supuesto una vez
recibamos esas respuestas para que el secretario
venga aquí y ojalá en compañía de todas las
instituciones que se va a trabajar porque la
seguridad es una necesidad además fue el discurso que
ganó fue el discurso que eligieron los bumangueses y
lo que necesitamos es resultados necesitamos ver el
trabajo en equipo necesitamos ver todas las
operaciones que están pendientes por parte de las
instituciones muchas gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Camilo machado
INTERVENCION: honorable concejal camilo machado
INTERVENCION: del honorable concejal camilo machado.
muchas gracias presidente en el marco del vídeo que
nos trae nuestro compañero sí ojalá que cuando se
cite el debate el concejal que Cabanzo en materia de
seguridad conocer las estrategias del plan candado y
demás se nos diga de una vez la postura de esta
administración frente a estos grupos que se visten de
negro que patrullan los barrios en las noches y que
se han recibido muchas quejas frente a con quién se
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articulan porque no sabe uno si se articula con la
policía o con los ladrones porque han llegado también
denuncias de que han servido como puentes para robar
a la misma gente de los barrios entonces esto es
bastante preocupante quién los controla qué piensan
los cuadrantes de esos barrios sobre estos grupos
porque los están dejando actuar y en toda la ciudad
pues hay cuadrantes hay calles que se supone responde
por sus perímetros pero estos perímetros parece que
mientras estas personas hacen estas acciones que de
acá rechazamos con contundencia porque además ni
siquiera sabemos quiénes son de dónde vienen dónde
están identificados y hemos visto videos de cómo
atentan contra la integridad y los derechos humanos
también por ejemplo las personas que se encuentran en
habitabilidad de calle cosa que rechazo desde acá y
si quisiera que se tomara postura por parte de esta
administración pero no solamente postura sino
acciones concretas de cómo se van a desarticular
estos grupos que me parecen le hacen daño también a
nuestra ciudad muchas gracias.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Tito Rangel.
INTERVENCION: gracias presidente quiero hacer una
pregunta a la secretaría propósito de temas
relevantes de ciudad yo creo que pues repetir lo
mismo es como ya está empezando la campaña muy rápido
compañero Carlos y es todos los días lo mismo creo
que hay temas más importantes en la ciudad que en
asunto varios se tiene que hablar de todo un poquito
pero hay algo que me preocupa secretario y es
respecto a los informes del área metropolitana y de
metro línea preguntarle si ya fueron enviados al
consejo municipal y decir que hay un tema relevante
de ciudad que eso sí es importante para proponer a la
ciudad concejales con respecto al tema de movilidad
tengo entendido que el alcalde está trabajando de
forma contundente para poder recibir y tener una
percepción clara con respecto a metro línea pero
también hay presidente ahí tema de presuntas digamos
denuncias e irregularidades que el año pasado en el
mes de diciembre fueron descaradamente gestionadas en
metro línea manejo de recursos personal ingreso
manipulación de temas al interior de metro línea que
creo que hoy debemos estar interesados en visibilizar
de hecho en el mes de diciembre en una visión caso
que están yo voté negativo porque había un recurso
que no entendíamos para donde se iba por ejemplo con
un 990,000000 casi 1000 millones de pesos para el
pago de seguridad y todas las estaciones de metro
línea todas vandalizadas y yo le dije a la directora
para qué meter en millones ese contrato de seguridad
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no tiene sentido a 20 días sin embargo ejecutaron el
recurso y son dineros que se han perdido secretario
quiero pedir el favor si nos informa a la plenaria si
Metro línea ya envió su informen lo mismo el área
metropolitana que ya hay nuevo director y necesitamos
que llegue el informe urgentemente porque el tema de
movilidad Bucaramanga es urgente radicaré el día de
mañana una proposición con el equipo respecto al tema
movilidad para que hagamos un debate importante y
preguntemos hacia dónde se proyecta a metro línea a
ver qué va a pasar con la movilidad en Bucaramanga
gracias presidente y secretario siguiente oh 30
segundos presidente
PRESIDENTE: tiene la palabra por favor orden señor
honorable concejal Luis Ávila tiene la palabra
INTERVENCION: honorable concejal Luis Ávila gracias
presidente, presidente nada del tema que mi antecesor
hizo nosotros el equipo de Luis Ávila radicó un
derecho de petición para metro línea a la secretaría
general puesto de que no ha sido entregado el informe
y nosotros hemos hecho el seguimiento con el
secretario y siempre la respuesta es mañana la otra
semana y ya pues es necesario que metro línea haga su
reporte sabemos de qué no hay director o directora
entonces pero si la persona encargada tiene y tiene
que escribir con el concejo de Bucaramanga para
entregar ese informe gracias presidente.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Luis Fernando Castañeda.
INTERVENCION: del honorable concejal Luis Fernando
Castañeda. Presidente muchas gracias es que a mí sí
me duele mucho cuando atacan estos temas y esos
esfuerzos que está haciendo un gobierno para
devolverle la seguridad a los ciudadanos es decir
desconocer el plan candado por ejemplo es desconocer
la decisión de la comunidad la decisión del pueblo
que eligió un gobierno precisamente por ese plan
candado y entonces yo ahora me acaban de enviar unas
fotos para que José me las publique y entonces me
encuentro razón en lo que dice Carlos parra José para
que por favor me proyecte 3 fotos que me enviaron
unos ciudadanos mire por ejemplo cómo vandalizaron la
gordita de botero mire otra y la siguiente gorda de
la resistencia ahí está el concejal parra y el
concejal Danovis hoy diputado y entiendo que la
procuraduría les avanzó una investigación eso es
vandalizar el patrimonio público yo por ejemplo he
escuchado al concejal para decir qué días hace como 3
que había que defender el patrimonio público y mire
vea esa foto no es mía esa me la acaban de enviar
entonces yo quisiera que el concejal parra nos diga
por qué vandalizar la gorda de botero y en qué
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terminó la investigación de la procuraduría a ustedes
que promueven ese tipo de cosas es que no podemos
olvidar concejales el famoso estallido social que
causó tantos problemas a la sociedad entonces esas
son situaciones que yo quiero poner sobre la mesa
para que hagamos un debate serio identifiquemos por
qué la posición de cada concejal yo sigo defendiendo
el proyecto de seguridad por eso quiero decirle a las
cámaras que se acercan hoy aquí que seguiré
defendiendo la seguridad para Bucaramanga defendiendo
el gobierno de Jaime Andrés Beltrán porque
necesitamos seguridad y más de 90.000 ciudadanos
votamos por un proyecto de seguridad para nuestra
ciudad muchas gracias a todas y todas y a todos los
medios de comunicación.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Carlos parra y seguido el honorable concejal Cristian
reyes
INTERVENCION: honorable concejal Carlos parra bueno
muchas gracias presidente voy a contestarle al
concejal tito y al concejal Chumi al concejal Tito
pero ahora entonces el remoquete va a ser que
cualquier cosa que se diga en el tema de seguridad es
campaña y yo vi aquí de frente 4 años al consejo
Jaime al concejal tito en su momento 4 años cogiendo
cada video incluso yendo a los lugares donde se
convertía un sicariato y marcándolo en el piso para
mantener asustada a la gente eso no les parecía
campaña y en las palabras de eso no es campaña eso es
porque nos duele y nos preocupa pero entonces ahora
que se les exige implementar lo que ellos prometieron
ir más allá del Stiker ir más allá de la propaganda
ahora sí es campaña el patrimonio público hay que
protegerlo y precisamente por eso hicimos eso que
usted proyecta ahí que fue tergiversado como una
estrategia de campaña política por qué porque el día
antes habían graficado y pintado la gorda dentro del
estallido social personas encapuchadas y a quienes
nos duele la protección del patrimonio público pero
al tiempo sabemos que en el conflicto social uno no
puede entrar a reprimir a la gente nos inventamos una
actividad para que los encapuchados que llegaban a
pintar la gorda en lugar de eso escribieran en un
papelito le cuento ese día protegimos el patrimonio
público ese día evitamos que grafitera la gorda que
la llenaran de cita ese día logramos eso y por eso
ningún reproche se puede hacer al respecto pero ahora
sí queremos proteger el patrimonio público también es
proteger los recursos públicos proteger que el
consejo no esté metido en la repartija de la
administración y quiero José que ponga otra foto
estos el empalme y esta es su hija concejal Chumi por
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qué la hija de un concejal está en el empalme de la
alcaldía de Bucaramanga con el asesor económico de la
alcaldía se gana 14millones de pesos con el
secretario de infraestructura yo me pregunto ese fue
el cambio que pidió Bucaramanga pasar de las
repartija de cárdenas a las repartijas Jaime eso es
lo que nos parece correcto en esta ciudad señores
esto nos parece justo que estén repartiéndose desde
el empalme la administración pública nadie tiene nada
que hacer en el empalme porque los concejales tienen
su puesto acá y no supuesto allá porque no tienen por
qué repartirse la administración pública y sí
protegemos el patrimonio público en las calles y los
protegemos en las oficinas y los protegemos donde
toque concejal Chumi muchas gracias presidente para
la réplica.
PRESIDENTE: tiene la palabra Luis Fernando Castañeda
honorable concejal.
INTERVENCION: del honorable concejal Luis Fernando
Castañeda. Oiga que bonita se ve mi hija en esa
reunión quiero decirle que si hay algo de lo cual le
doy gracias a Dios concejal parra es de mi hija que
es una gran profesional una mujer capaz una mujer
llena de calidad humana de valores de principios una
mujer creyente una mujer que cree en Dios una mujer
excelente madre excelente persona excelente hija y
que sin pagarle un solo peso fue tenida en cuenta por
este gobierno para entrar a unas mesas para analizar
precisamente en lo que más le conviene a la ciudad
pues eso me llena de orgullo y qué bueno que usted
proyecte esa foto que aparte que quiero decirle no la
tenía yo sí le pediría que por favor me la haga
llegar porque quiero tenerla en el álbum familiar
porque me da orgullo ver a mi hija sentada al lado de
funcionarios que quieren una mejor ciudad al lado de
funcionarios que quiera una mejor Bucaramanga no como
usted que perdió las elecciones porque no quiere la
ciudad porque usted es un hombre solo populismo que
solo hacer redes sociales generando odio por eso no
alcanzó sino volver al concejo de Bucaramanga muchas
gracias pero
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Cristian reyes.
INTERVENCION: del honorable concejal Cristian reyes.
gracias presidente quiero darles un pequeño informe
como el legado del consejo de la ciudad del área
metropolitana el día jueves fue elegido al ingeniero
Rossemberg Sanabria Vega como director del área José
si me ayudas con la presentación está en la hoja de
vida del ingeniero es ingeniero sanitario y ambiental
con experiencia tanto en el sector privado con más de
10 años de experiencia en sector privado el público
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cuenta con una maestría en educación ambiental de la
universidad santo Tomás de Bucaramanga y pues tiene
un extenso bagaje y experiencia en todos los temas
pues ambientales de proyectos y con casi que
unanimidad fue elegido el ingeniero Rossemberg
director del área metropolitana compañeros también
quiero informarles que fue elegido como
vicepresidente del área metropolitana la norma habla
el presidente es el alcalde de Bucaramanga por ser el
principio núcleo el vicepresidente el alcalde del
municipio de girón campo Elías Ramírez también
informales que tomamos la decisión bajo una propuesta
y un tema de diseño que hicieron los transportadores
que para mi concepto es una muy buena noticia para la
ciudad que en Bucaramanga Por Primera Vez en el área
metropolitana Por Primera Vez existan tarifas
diferenciales en el transporte público urbano
colectivo en cuanto a lo individual la carrera mínima
quedó en 7200 pesos nocturno con un recargo de 1000
pesos y los trayectos al aeropuerto tiene un valor de
21000 pesos recargo o sea la básica más 21 también el
tema del colectivo que es el transporte urbano
tradicional lo buses de UNITRANSA con transa de
Colombia que ustedes conocen entonces se aplicó una
fórmula importante en beneficio de los bumangueses
ustedes saben que muchas empresas estaban cobrando
2000 pesos por el pasaje pero esto ante el área
metropolitana como autoridad de transporte no tenía
legalidad y habían varias investigaciones en contra
de algunas empresas se llegó a un consenso y podemos
decir que los transportadores están trabajando en
equipo por prestar un mejor servicio ese consenso es
que va a existir una tarifa diferencial mínima en
zona urbana Bucaramanga de 2.400 pesos y en las zonas
metropolitanas como Piedecuesta y girón podrán tendrá
un techo la tarifa eso depende decisión de la empresa
cobrar hasta 3000 pesos por qué porque pues allí los
trayectos son más largos esas cuencas de traslados o
de rutas son más largos hay un compromiso por parte
de los transportadores de fortalecer algunas rutas
como que días el concejal Carlos Felipe me
manifestaba que la ciudadanía cada día nos informe
nosotros sobre rutas como pan de azúcar como rutas en
la joya donde hay falencias y donde los tiempos se dé
recorrido pues pasan cada 20 o 22 minutos pues
fortalecer estas rutas para poder mejorar la calidad
del servicio en cuanto a en cuanto al tema de la
tarifa del transporte masivo metro línea por ahora
los alcaldes decidieron o toda la junta decidimos
tomar un tiempo hacer una mesa técnica porque la
tarifa estaba proyectado a 3.300 pesos o sea un
incremento de 2.800 a 3.300 500 pesos y por eso casi
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que le haríamos los santos óleos al sistema porque
además de que se está perdiendo pasajeros hacer un
cremento un incremento tan alto sería nefasto para el
masivo por eso hicimos una mesa técnica con el señor
alcalde que nos delegó para poder estar coordinando
este tema y se departe de Bucaramanga se ha llegado
pues a una premisa para hacerle la propuesta a la
junta directiva del área que es no modificar por
ahora la tarifa del transporte masivo metro línea
dejarla en los 2800 pesos va a haber un desfase pero
ese desfase se le planteó al operador que ingrese más
vehículos 16 vehículos más es el reto 45 días para
que metro línea pueda prestar un mejor servicio y así
suba con la complementariedad suba pues la cantidad
de pasajeros entonces compañeros 2.800 pesos metro
línea sigue vigente hasta el momento se hizo también
la propuesta de revisar esto trimestralmente porque
ustedes saben que era el gobierno nacional ha
anunciado el incremento de la CPM si se sube la CPM
pues es muy difícil que los transportadores vayan a
tener fijas esas tarifas en algunos puntos muy bajas
de 2.800 masivo zona urbana 2.400 y 3.000 pesos si
así lo bien lo tienen las empresas del área
metropolitana Piedecuesta y girón ese es el informe
que les puedo dar al día de hoy de la primera junta
del área metropolitana seguiremos ahí dando yo les
pasé algunos concejales una propuesta para que todos
la firmemos y llevemos ante los alcaldes del área
antes de la construcción del plan de desarrollo
propuestas desde el consejo de la ciudad las que
ustedes a tengan una es por el centro de bienestar
animal metropolitano y mirar qué propuestas podemos
llevarles a los alcaldes para que pues trabajemos en
conjunto todo el área metropolitana muchas gracias
presidente.
PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Gustavo Ardila
INTERVENCION: del honorable concejal Gustavo Ardila.
gracias presidente la intervención se basa en
básicamente en una sola cosa las posturas de cada
concejal sí yo creo que de ser posturas dedicadas a
mejorar el tema de la ciudad yo los invito
respetuosamente a los que tienen postura muy aparte
muy diferentes que guardemos un poquito la mesura
hablemos de ciudad no hay ataques personales porque a
la final lo que necesita la ciudad es respuestas y
que el consejo sea como ese esa palanca articuladora
de proponer y mejorar y ayudar AA mejorar nuestra
ciudad los invito a que el tema de las posturas
personales ataques personales pues dejemos como
aparte y nos dediquemos con la prudencia con la
cabeza fría con la mesura con el profesionalismo que
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todos tenemos como bajar un poquito los ánimos por en
20 días esto es bastante fuerte entonces
respetuosamente les pidió eso muchas gracias.
PRESIDENTE: bueno terminar las intervenciones de los
honorables concejales secretario por favor ah te
seguir con el orden del día.
SECRETARIO: señor presidente la honorable concejal
Daniela está solicitando la palabra.
PRESIDENTE: bueno honorable concejala tiene la
palabra.
INTERVENCION: honorable concejal Daniel torres.
Muchas gracias señor presidente por darme la palabra
quiero hacer mención no de un hecho si no varios
hechos consecutivos que han sucedido lo largo de
estos días y este mes y es que rechazamos
contundentemente la violencia feminicidas que está
pasando en este momento en mi departamento como
ustedes pueden ver mi cartel tenemos emergencia de
feminicidios o alertas de feminicidios no solo en el
municipio de Bucaramanga sino en el departamento ayer
recibió el comunicado número 02 de la ruta pacífica
de mujeres de la regional Santander donde de manera
resumida nos dice los nombres de las personas y de
las mujeres que han sido víctimas de los feminicidios
es importante mencionarlos acá en el consejo es
importante no dejar pasar esto desapercibido y es
primero el 2 de enero ya lo sabemos el feminicidio de
Estefany pulido de nacionalidad venezolana la mujer
de 40 años que fue apuñalada por su ex pareja
sentimental en una residencia en el barrio Alarcón
sigue el 10 de enero la niña de 2 años otro
feminicidio más y esta vez por parte de su padrastro
le sigue el 18 de enero por la muerte de harinet
Hernández en el corregimiento de la India municipio
en Landázuri esto no lo habíamos mencionado y esto
ocurrió hace pocos días y el día de ayer nos
comunican de un feminicidio más de María Mónica reyes
feminicidio igualmente por su pareja sentimental pues
ex pareja sentimental normalmente siempre son a cargo
de ellos en el puente que limita el municipio de
Charalá el municipio de Ocamonte y por último el
asesinato del Lina María Iriarte en Barrancabermeja
así que solicito y esto también junto a los
colectivos de mujeres a las fundaciones a las
organizaciones que han estado pendientes de esta
alerta junto a la ruta pacífica de mujeres exigimos a
la a las autoridades que se judicialice con todo el
rigor que se merece Claro dependiendo también la ley
1761 del 2015 y que se le preste la debida atención
psicológica jurídica acompañamiento a cada una de las
víctimas y familiares de cada una de estas mujeres
que las acompañen en todos sus procesos a las
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autoridades competentes que tomen las medidas
necesarias y oportunas para evitar y prevenir más
muertes por violencia machista que estamos haciendo
desde el consejo desde la administración para
prevenir esas muertes no solamente es brindar
acompañamiento socio jurídico psicológico sino
también qué estamos haciendo para prevenir insisto lo
voy a decir las veces que sean necesarias al gobierno
nacional y departamental que se dé la declaratoria de
la emergencia por feminicidios y violencias contra
las mujeres finalmente por el derecho de las mujeres
a una vida libre de violencias como lo dice nuestra
política pública ni una más muchísimas gracias.
PRESIDENTE: terminadas las intervenciones honorables
concejales señor secretario continuemos con el orden
del día.
SECRETARIO: señor presidente terminó las
intervenciones han sido agotado el orden del día.
PRESIDENTE: como ha sido agotado el orden del día
honorables concejales por medio electrónico le vamos
informando cuando es la próxima sesión plenaria del
consejo Bucaramanga muchísimas gracias y buen día.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas
en archivo de voz computarizado a la fecha.
Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria

El Presidente

ELKIN YESID BELLO PEÑA

El secretario general

 WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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